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[annex]

　10月24日、風は冷たいけれど抜けるような青空。立川
市役所北側の広場で市民消火隊や一般市民に向けて「令
和３年度立川地区防災技術体験会」が行われました。今
年はことごとくイベントが中止になりましたが、コロナが下
火になった今、季節は冬に向かうこともあり、今一番大事
なのはこれ！ 寒くなると増える住宅火災は、特別なことを
するから
起きるの
ではあり
ま せ ん。

普段の生活の中に危険がいっぱい。それを改めて教えてくれ
た体験会でした。もし火が出たら、初期消火。逃げる方法も
知っていないといけません。集まった方々を３つのグループに
分けて消防署員が指導しました。燃えやすい繊維はどんなも
のか、エアゾール火災実験、電気器具を使った電気火災実
験など、実験コーナーはやっぱり面白い。ロープの結び方を
知っていれば、マンションなど高所からも逃げ出せます。粉末
消火器の放射実験で、消火器の中身も初めて見ました。一度
聞いて知っていても、時間が経つと忘れてしまうのが人間です
から、繰り返し教えてもらえるのはありがたいです。実験コー
ナーで上手に説明してくださったのは、今号７ページの表彰

式でご紹介した、
銀メダルの松澤
署員でした。さす
が、話すことがわ
かりやすく、ちゃ
んと集まった人に
伝わっていたよう
です。

寒くなる今、大事なのはこれ！

電気コードが破損していると火事のもとです衣類の燃えやすさを実験　台所のコンロ周り
からの出火では、女性がやけどをするケース
が多いそうです。耐火繊維のエプロンなどを
身につけるといいそうです

ロープの安全な結び方の講習

ケースにスプレー缶の中身を入れて火花を起
こすと、小さな爆発が起きて蓋が飛びました

消防訓練に不可欠な放水。でも、右はホースを２本つない
だもの、左は10本つないだもの。同じ水圧で水を送っても、
こんなに威力に差が出ます
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奈
良
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大
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公
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に
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只
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と
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実
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を
見
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が
な
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が
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あの人、この人、立川人 92

［インタビュー］

［ 立川に育まれて     ］ 33

令和３年４月１日より立川病院院長。長く国立がん研究センター中央病院の副院長として多くの
がん患者を治療してきた。専門は消化器外科。立川病院院長着任後、ホームページの「病院長挨拶」
にてコロナ禍の対応、対策について病院のあり方を公表。地域とともにある病院としての立場を
言葉にされていた。名医と評判高い病院長でありながら、とても気さくで親しみやすい先生だった。
病院長による消化管がん外来が開設されている。地域住民の安心につながる要素のひとつだ。

片井 均 氏

withコロナの時代 
正式名称は「国家公務員共済組合連合会 立川病院」。
歴史は長く1944年陸軍病院としての開院以来、地域医療に貢献してきた。2017年新棟竣工、新病院がオープン。
2018年には別館がリニューアル、1階にはカフェもでき路線バスも乗り入れるようになった。
ますます便利になる立川病院の新院長に、コロナ下の医療を聞いた。

立川病院新院長  片井 均 先生に聞く

――この夏まではコロナが大変でしたが、
都内に比べて立川近辺ではどうだったので
しょう。
片井　立川を含む多摩地域のトレンドは東
京都全体とまったく同じでした。患者総数
としては多摩地区の方が当然少ないわけで
すが、割合でいくと決して少ないということ
はありませんでした。東京都がコロナの発
生割合をHPで出していますが、都心部も
多摩地域も患者の割合は一緒です。むしろ
病院の数が都区内より少ないので、立川地
区も大変で、患者さんが入院できない状況
にはありました。緊急事態宣言下では、都
心部の救急車からの受け入れ依頼が多摩
地区の病院にもありました。
――そうだったんですか。
片井　だから患者の数が少ないからと安心
してはいられませんでした。人口あたりの患
者数の割合は一緒なのに病院の数が都心
部より少ないのですから、逼迫度は変わら
ないわけです。保健所は頑張っていました。
よく状況がわかっていて必要な手当はきち
んとしていましたが、どこの保健所も途中
から追跡なんてできなくなっていました。患
者さんのことで精一杯で、同居している濃
厚接触者のことまで手が回らなかったとい
う部分もあったかもしれません。とにかくマ
ンパワーが必要ですから。人がいないのに、
できませんよね。聞き取りだけでも1時間は
かかります。何月何日にどこにいて何をして
いましたか、誰に会いましたかなんて、家
の中だけに居る人ならいいけれど、そうで
なければ聞き取りに時間がかかります。ど
んどん感染が広がっている時は無限に聴取

を行わなければならないのですから、今の
システムでは無理ですよね。
――民間病院は患者さんの受け入れをして
いなかったのですか。
片井　都内の民間病院でも受け入れはして
いましたが、受け入れられる病院を探すの
が一番大変でした。可能な限りのトリアー
ジはどこの地域でも頑張っていました。東
京都内は往診のお医者さんもいましたよね。
――新規感染者数が激減してホッとした
今、後遺症で悩んでいる人もいます。
片井　後遺症については難しいですよね。
どこの病院でも診てはくれますが、コロナ
ではないので様子を見るしかないです。私
たちも最前線のコロナ治療の情報は入って
きますが、後遺症についてはメディアの情
報になってしまうのです。開業医さんで、後
遺症について特別に診てくれるところが出
てきているようですね。
――170 万人以 上の人が罹患したのです
から、後遺症もひとつの病気にはなるので
はないでしょうか。
片井　今後は後遺症の治療をやっていかな
ければならないのかもしれないですね。で
も現時点では対症療法しかできないわけで
すから、難しいです。病気は違いますが突
発性難聴をご存じですか。ストレスがかかる
と、耳の、音を聴く細胞が弱ってしまって聞
こえなくなってしまう。その病気も、治療が
遅れて本当に耳の細胞が死んでしまうと、も
う何をやっても元に戻りませんが、治療は早
ければ早いほど、元のように聞こえるように
なります。コロナの場合も同じではないかと
思います。新しい病気ですから、あくまでも

僕の類推なのですが、治療が遅れると元に
戻らない可能性はあるのではないかと思って
います。コロナから命は助かりました、でも
匂いがしません、味がしませんでは、それも
若い人の場合は悲惨じゃないですか。今は
抗体療法ができるようになったり、飲み薬も
認可されるかもしれなくて、本当によかった
なと思っています。早く治療することが大切
で、そのためにも、治療を行わない自宅療
養は、今後はさせない方がいいです。
――第6波は必ず来ると言われていますが、
その備えとしてはどうすべきですか。
片井　一番大切なのは、先ほども言いまし
たが早く治療するということ。今回は重症
化した人のベッドが本当に足りませんでし
た。日本にECMOが何台あるかという問題
ですから。その前に重症化させないという
ことになりますが、1日に5千人も1万人もと
なると、やはりより重症な人を優先すること
になるわけです。かからないようにワクチン
を接種するとかは当然のことで、それでも
かかる人が増えたらなんとかしなければな
りません。築地や調布に作った酸素・医療
提供ステーションは患者数が減っても維持
すべきですよね。今の新規感染者数は東京
で1日100人を切っていますが、そうであれ
ば全員治療することができるわけです。そ
うした施設に入所させて抗体療法を施すと
かが一番大切だと思いますね。数の少ない
時に、一人一人早く治療して後遺症を無くし
ていくことですね。
――コロナ下の診療控えということも問題
になっています。
片井　コロナを一定期間きちんと診てきた

病院は、きちんと「移さない、移らない」対
策をしてきているということです。コロナを
診察しながら1年も1年半も病院として機能
しているということ、それはどこの病院でも
きちんと対策をしてきていたという証拠です
よね。だから、逆に病院が一番安全だと思
います。今でも病院が一番危険だと思って
いる人はいるかもしれませんが、私たちが
一番言いたいのは、病院が一番安全だとい
うことです。病院の中にコロナ陽性者との
接点は無いんです。笑い話に聞こえるかも
しれませんが、うちの病院のカフェテリアの
方が、駅へ行くより、街のカフェへ行くより
ずっと安全だと思います。
――では今まで通りの診察体制になってい
るということですね。
片井　一時期よく病気がわからなかったの
で外来の診察や手術などを、病院の方が控
えた時期がありました。コロナが病院で流
行したからではなく、むしろ外から来る人の
心配をしていました。要するに水際対策で
す。昨年の4月とか5月はどこの病院も制限
しました。でもPCR検査や抗原検査がたく
さんできるようになって、去年の夏には、基
本的にはどの病院も日常診療をある程度戻
して、コロナの前と同じことを淡 と々やるよ
うになりました。検診センターもやっていま
すので、今まで通り診察に来ていただきた
いと思います。
――院長が来られて立川病院に「がんセン
ター」ができました。
片井　立川病院は総合病院ですから、あり
とあらゆる患者さんを診ます。お産も含めて
赤ちゃんからお年寄り、もちろん当院で亡
くなる方もいらっしゃいます。立川市は市民
病院が無いので、当然赤字部門も含めてす
べてを診るというのが基本です。でもその
中でも特色、特徴、何かに重点を置くもの
が出てくるわけです。私自身が国立がん研
究センターに30年近くいましたから、がん
には興味がありますし、歳をとってくると多
くの人ががんに冒されていきます。基本的に
がんは高齢者の病気ですからね。立川に来
て最初に思ったのは、若い元気な人は国立

がん研究センターまで通えるか
もしれませんが、ご高齢になる
と通いきれません。しかもがん
専門病院だと合併症があったり
すると診ることができないので
す。ここは総合病院だから、心
臓が悪いがん患者さん、糖尿病
を併発している患者さん、精神
疾患があるがん患者さんなどの
方々を診察することができるわ
けです。
――なるほど。
片井　以前から立川病院でもき
ちんとがん診療を行ってきては
いるのですが、立川地区でもが
んで亡くなる方が多いので、もっ
としっかりやらなきゃいけない
と思いました。この地区のご高
齢で併存症のある方が遠いがんセンターま
で行かなくても検診から地域連携による緩
和医療まで当院でうけられますよと、そこを
きちんと市民の皆さんに伝えたかったので、

「がんセンター」を立ち上げました。
――遠くの病院まで行かなくていいのは助
かりますよね。
片井　私がもう一つ力を入れたいと思った
のは周産期、お産ですね。コロナで里帰り
出産ができなくなり、この地域はお産が増
えています。当院はNICU（新生児集中治療
室）がありますし、普通のお産からかなりリ
スクのあるお産まで対応できるということ、
この地区のお産はうちの病院で診ることが
できるということを着任してすぐに知りまし
た。がんと周産期はきちんとやらないとい
けないなと思いました。それに付随して手
術室の増室、内視鏡センターの内視鏡検査
枠の拡大、NICUの呼吸器を増やしたりし
ています。
――昔はお世辞にもきれいな病院とは言え
なかったんですよ。
片井　私も30年くらい前に錦町の川野病院
に非常勤で2年ばかり通っていたので、立
川病院が古い病棟だったのを知っています
よ。まさかこの病院に来るとは思ってもいな

かったのですが、新しくなってからでよかっ
た（笑）。
――いつ来ても混んでいて、どこから患者
さんって来るんでしょう。
片井　立川が一番多いのですが、昭島、日
野、南多摩、埼玉や都心部からも来ていま
す。基本的には北多摩西部という地域です。
DPC（包括医療費支払制度）というものがあ
るのですが、それを調べるとその地域の想
定患者数と実際治療した患者数がわかりま
す。立川以外の国立、国分寺などの地区か
らは23区に患者が流れていくのですが、立
川地区だけは違います。本来診る患者数よ
り多く診ています。立川の人は立川のどこ
かの病院に行っていて、なおかつ日野や八
王子などからも来ているということです。北
多摩西部の中で立川だけは流入患者数が多
い、立川市民は立川市内で病院にかかると
いうことがよくわかりましたので、一層充実
した医療体制に改善して、市民に親しみを
持っていただけるようにしたいですね。
――院長の言葉でそう聞くと安心ですね。
片井　バス停もできて、車もつけられ雨にぬ
れずに病院に入れます。待ち時間についても
短くする努力をしますので、より快適に医療
を受けていただきたいです。



全国大会優秀賞の快挙　立川女子高校演劇部
2021年8月に行われた全国高校演劇大会で、
実質「全国2位」の優秀賞に輝いた立川女子高校演劇部。今年度も心新たに都大会へ。
描かれるリアルな女子高生の日常は、実はとっても刺激的！

これぞ ザ・JK、
じゃない

　2021年10月28日。放課後の教室に演劇部員が集まって練習をしてい
た。コロナ禍で、17時半には完全下校していなければならない。しか
し撫子祭（文化祭）は目の前。文化祭はもちろん、その先11月13日・14
日に東京芸術劇場で行われる2021年度の都大会でも、しっかり演技し
たい。誰もがそう思い、その精神的ストレスに抗いながら、懸命に練習
していた。
　2020年度も同じように緊張と不安の中が彼女たちを包んでいた。コ
ロナ禍で無観客ではあったが、2021年8月に和歌山県で行われた第67
回全国高等学校演劇大会で優勝に次ぐ優秀賞が3校選ばれ、その中に
入った。2000余校から選ばれた快挙だった。優秀賞・文化庁長官賞、
ならびに創作脚本賞を受賞した「おんなのこのひ」は、リアルな女子高
生の日常を描いている。椅子しかない舞台の上で課題の刺繍をする生徒
たち。昔ながらの芝居がかった台詞ではなく、同時にいくつもの会話が
始まる。聞き取れない台詞があったり、客席を向いていない場合もある。
それでも観客には聞こえてくる「てかこれ、やる意味あんのかなぁ」の台
詞。確かに、高校卒業以来、人生の中で刺繍をすることなどあっただろ
うかと、見る人をハッとさせる。同時多発会話を中心とした演出に、顧
問の角田奈月先生の力を感じる。「東京は強い学校が多くて、地区大会
を突破するのが大変なんです」とおっしゃるが、その指導力が素晴らし
い結果をもたらした。8月末に国立劇場で上演された「おんなのこのひ」
は2022年2月28日までオンライン配信されている。

視聴ページ：全国高等学校総合文化祭 （stage.ac）    　［東京都高等学校文化連盟］

　さて、今年度も中央大会推薦校として、11月13日には2021年度の都
大会（東京都高等学校文化祭演劇部門中央大会）に参加する。演目は「明
日きれいさっぱり忘れてくれるって言うから君が」。え？こんな子いるの？
女子高生が集まれば、そういうこともあるかもしれないって話。そうだ
よね。黙って全部、丸っと受け止めたいな。

？



Ｊ：ＣＯＭ 多摩：11ch・111ch

スカパー！で放送の常楽我浄は
スマホアプリ「スカパー！番組表」（無料）で視聴できます。

えくてびあんの輪えくてびあんの輪

おしゃべりカフェ トーク・スペース
ESBI 立川南口店
（株）一心堂
すがの歯科
紙匠 雅
あすなろクリニック
ビストロこづ
入船茶屋
串揚割烹 トントン
不動産 コマツホーム
芹沢ガラス店
かみゆい処 わ
ファッションハウス ホマレヤ
ホテル ほまれ
ヘアーサロン オオヌキ
中国四川料理 山城
酒歩 たから
リサイクル着物 着楽堂
天婦羅・うなぎ 良銀
ギャラリー きらら
生活雑貨 EAST END
特むし銘茶・海苔 菊川園
ジョイフルプラザ
めん心 堤屋
hoccori* café
立川わかば整骨院
中華小皿料理 得得屋
Fashion You Me
石原薬局
サイクルハウス 輪輪館
（株）正盛堂
小林歯科クリニック
ビューティーサロン ウィスタリア
オリオン書房 サザン店
ビストロ＆バル ラポール
WISH BONE
西武信用金庫 立川南口支店
たましん 南口支店
リオネットセンター立川
りそな銀行 立川支店
オリオン書房 アレア店
ほっとすぺーす 中屋
立川ワシントンホテル
Coffee Shop LARGO
（株）けやき出版
ベーカリー & カフェ BAKU BAKU
喫茶 ギャラリー花
髪職人 YOSHIZAWA
のーかる
矢沢歯科
キッチンコート立川店
LaLaLa
酒 醍醐
スープ・カフェ なんでもない日
武本測量（株）
立川市柴崎市民体育館
NPO 法人 東京賢治の学校

昭島市
ECO’S 昭島店
武蔵村山市
中国料理 菜
国分寺市
パンの店 fermata

527-1636
526-2947
527-3777
540-2675
548-1388
529-2756
525-9929
524-6266
524-4521
525-5811
522-3065
522-8202
525-2788
523-0588
528-0809
512-8356
528-1510
523-9702
522-6702
522-3913
523-9636
526-2035

0120-29-2775
525-6602
595-8379
526-8518
528-1060
523-1640
523-4067
522-8100
522-2328
527-8217
527-1116
525-3111
529-3088
527-7199
529-1311
528-2211
523-3321
522-4161
521-2211
522-2932
548-3380
525-6704
525-9909
527-2721
524-3668
522-5593
512-5415
525-6600
540-1131

090-2564-3198
522-4926
523-5114
524-7731
523-5770
523-7112

546-3710

561-7233

534-3334

柴
崎
町

えくてびあんはリストのお店にあります。
今月は 柴崎町・立川市外 のお店です。

立
川
市
外

無断転載を禁じます。

えくてびあん ⓒ 

修復飛行機見学
　10月15日、立川市立第七小学校の三年生が立飛敷地内にあるオリンポスの飛行機を見学しました。
Aircraft OLYMPOSは青梅市にある日本の飛行機メーカー。小型機の開発から製作、販売をすると同時に、
各種開発プロジェクトの技術支援をしているところから、以前立川飛行機が製作し、数多くのパイロット育成に
貢献した「九五式一型練習機」通称「赤トンボ」の復元プロジェクトに参画したり、11月に公開される「一式双発
高等練習機」の展示にも協力している会社です。立飛敷地内の倉庫にはアメリカ製の水陸両用飛行機もちょうど
置いてあって、現代の最先端飛行機や戦前の布製軽飛行機などを見学することができました。ここには免許が
無くても乗れるグライダーも置いてあります。これもオリンポスで作っていて、宇宙航空研究で有名な機関から
も発注を受けて部分的に収めたことがあるのだとか。このグライダー、自走はしませんが、それでも空を舞うと
とても気持ちがいいそうです。

西砂ホームで芋掘り
　あちらこちらで芋掘りのシーズン
です。11月8日に西砂小学校の1、
2年生250人が、西砂ホームの畑
で芋掘りをするそうで、11月4日、
その準備の様子を撮影してきまし
た。風もなく暖かないいお天気で、

「長
の ど か

閑」という言葉がぴったりの西
砂町。畑の一区画に千本のサツマ
イモが植えられています。芋掘りに
は、それなりの準備が必要。事前
にツルを切って掘りやすいようにし
ておきます。その作業は腰をかが
めっぱなしで重労働。でも、甘くて
おいしいお芋を喜んで掘ってくれる
小学生のために、ホーム施設長は
じめ、職員の皆さんが頑張ってい
らっしゃいました。他の写真は多摩
てばこネットの街の情報をご覧くだ
さい。

《 魅力ある西砂川地区へ 》 

立川消防署 表彰式
　10月19日、立川消防署大会議室にて、「防災指
導コンテスト」の表彰式がありました。立川消防署
では、昨年度から立川・国立防火防災協会防災指
導部の協力を得て、消防署員の人材育成を目的と
した「防災指導コンテスト」を実施しています。今
年度は、住宅用火災警報器の設置義務化から10
年が経過したことを踏まえて、「住宅用火災警報器
の設置促進及び点検・本体交換」を指導する場面
を想定。勤続5年以上都民防災指導員34名の職
員を対象に、8月から9月にかけてビデオ形式の
審査を実施。この度、優秀者3名の表彰となりま
した。表彰されたのは、砂川3部　消防士長　相
生和人さん、砂川2部　消防副士長　松澤直幸さ
ん、谷保2部　消防副士長　鵜野琢弥さんの3名
です。佐藤芳邦立川消防署長が「伝える」ことより

「伝わる」ことの大事をお話されていました。命に関
わる大事なことは、「伝えた」だけでは自己満足で、
一般市民にきちんと「伝わる」ことが求められます。
その点に創意工夫をこらした3名の方々。おめでと
うございました！

ビーチサッカー タチヒビーチCUP
　今年もビーチサッカーのタチヒビーチカップが行われました。4月18日と10月9日の2回に分けての開催で、
10月9日は午前に女子の部が行われ、午後からは男子の決勝戦。夏にロシア大会で準優勝した、日本代表監
督兼選手の茂怜羅オズ代表率いる東京ヴェルディBSチームが今年も優勝したのですが、簡単には勝たせてく
れないヴィアティン三重BS。決勝戦は見応えがありました。何度見てもオーバーヘッドシュートはかっこいい！ 
国際大会も予定されるタチヒビーチ。これからもどんな技が繰り出されるのか楽しみです。すでに立川はビーチ
サッカーの聖地ですね。

南極で慰霊祭
　南極でのお話です。10月8日、9日の2日間に
分けて行われた「福島隊員慰霊祭」。1960年10月
10日、第4次南極地域観測隊に参加していた福島
紳隊員は樺太犬に餌を与えに行き、海氷に置かれ
たソリの点検に向かったところ、ブリザードで方向
を見失い行方不明になってしまいました。福島隊員
のご遺体が発見されたのは1968年第9次隊の隊員
によってで、最後に目撃された場所から直線距離で
4km離れたところだったそうです。遭難時はA級ブリザードが吹き荒れていて、視界は1mも無かったの
だとか。徒歩でどのくらいの時間彷徨ったのか想像すると胸が痛むと、62次隊の隊員の方のブログにあ
りました。以後、日本の南極地域観測隊員の死亡事故は起きていないということですが、これからもど
うぞご無事でと立川から祈るばかりです。

第63次先遣隊出発
　第62次隊が観測を続けている南極に向かって、
第63次先遣隊6名が10月13日サポートスタッフ1
名とともに成田空港から出国しました。先遣隊は、
えくてびあん9月号「街の話題」でお伝えしたように、
南極内陸のドームふじでアイスコアを掘削する準備
のために本体より先に出発、62次隊の一部の隊員
と合流してドームふじへ向かいます。古の気候変動
が詰まったアイスコア。地球の歴史を物語るまさに
タイムカプセルです。立川にはいつやってくるのかな。

前列左から　佐藤立川消防署長、相生和人さん、松澤直幸さん、
鵜野琢弥さん、立川・国立防火防災協会　防災指導部会部会
長　萬田和正さん　後列中央　副部会長　伊藤正人さん（左）、
中村謙孝さん（右）

写真提供：国立極地研究所

写真提供：国立極地研究所

水陸両用飛行機 修復飛行機R-53 グライダー：車で引っぱってもらって飛びます
写真提供：オリンポス

まだまだサツマイモの葉っぱでいっぱいの
畑です

切ったツルを畑の外に運び出します

あと一息 土の中に、お芋がたくさん

川と山と中央線
　富士山が雪化粧しても、手前の山々に雪が降る
のはもう少し先、年が改まってから。多摩川の川
原に雪が積もるのはもっと寒くなってから。3年連
続の暖冬でしたが、今季は4年ぶりに寒い冬にな
るとかで、2021年中にこんな景色を見られるかも
しれません。背景にある山々は多摩人には親しみ
のある風景。右端に見えている、ポコッと頭がと
んがっているのが大岳山。キューピーさんの頭のよ
うなので、通称キューピー山です。その左側にあ
る山が御前山。少し下がってきたところにあるのが
鶴脚山。写真中央にそびえているのが三頭山。そ
の左側に大菩薩峠があります。富士山はずっと左
で見切れていますが、多摩モノレールからも、も
ちろん中央線からもよく見える風景。澄んだ冬の
空気にくっきり見える山々が、多摩人の心の原風景
でしょうか。写真の鉄橋、上り線は明治22年に作
られたもの。橋脚は日野煉瓦でできています。
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◆いきなりのコロナ下火で、生活は少しずつ元に
戻っているのでしょうか。でも安心するにはまだ早
い。今もって移らない努力は必要です◆2021年
も12月号をお届けする時期となりました。例年え
くてびあんでは12月号の表紙には、立川から撮
影した「ダイヤモンド富士」を掲載しています。でも
11月号の表紙「中秋の満月」が赤くて、太陽に見
まがう人もいらした様子。それで今回は雪の多摩
川にしました。日の出後のまだ低い位置にある太
陽に照らされて、中央線が光っています◆1889
年から132年間、鉄橋はこの位置で頑張っていま
す。鉄道があったことが、立川に飛行場が来た理
由のひとつでもありました。宿場町でもない農村
だった立川が、交通の要衝となり多摩経済の中心
となってきたのには、この鉄橋の役割は大きかっ
たといえます◆インタビューに登場いただいた立
川病院の片井院長。30年くらい前の立川病院を
ご存知でした。まだお若い片井院長は当時中野
にお住まいで、中野から中央線に乗ると立川は近
いと感じたそうです。今はお車でご通勤。ユーミ
ンの歌さながらに「中央フリーウェイ」を飛ばしてく
るのだとか◆立川女子高校も創立96年という長
い歴史。一人一人の個性を生かす教育が、勉強に
部活に確かな成長につながっています。立川の街
にはまだまだいろいろな発見がありますね。38年
経つえくてびあん、とても楽しい毎日です。　　

えくてびあんスタッフ一同



立川と語ろう  立川に生きよう

表紙／多摩川鉄橋冬景色（柴崎町）

ザ・JK 立川女子高校演劇部ザ・JK 立川女子高校演劇部

[annex]

　10月24日、風は冷たいけれど抜けるような青空。立川
市役所北側の広場で市民消火隊や一般市民に向けて「令
和３年度立川地区防災技術体験会」が行われました。今
年はことごとくイベントが中止になりましたが、コロナが下
火になった今、季節は冬に向かうこともあり、今一番大事
なのはこれ！ 寒くなると増える住宅火災は、特別なことを
するから
起きるの
ではあり
ま せ ん。

普段の生活の中に危険がいっぱい。それを改めて教えてくれ
た体験会でした。もし火が出たら、初期消火。逃げる方法も
知っていないといけません。集まった方々を３つのグループに
分けて消防署員が指導しました。燃えやすい繊維はどんなも
のか、エアゾール火災実験、電気器具を使った電気火災実
験など、実験コーナーはやっぱり面白い。ロープの結び方を
知っていれば、マンションなど高所からも逃げ出せます。粉末
消火器の放射実験で、消火器の中身も初めて見ました。一度
聞いて知っていても、時間が経つと忘れてしまうのが人間です
から、繰り返し教えてもらえるのはありがたいです。実験コー
ナーで上手に説明してくださったのは、今号７ページの表彰

式でご紹介した、
銀メダルの松澤
署員でした。さす
が、話すことがわ
かりやすく、ちゃ
んと集まった人に
伝わっていたよう
です。

寒くなる今、大事なのはこれ！

電気コードが破損していると火事のもとです衣類の燃えやすさを実験　台所のコンロ周り
からの出火では、女性がやけどをするケース
が多いそうです。耐火繊維のエプロンなどを
身につけるといいそうです

ロープの安全な結び方の講習

ケースにスプレー缶の中身を入れて火花を起
こすと、小さな爆発が起きて蓋が飛びました

消防訓練に不可欠な放水。でも、右はホースを２本つない
だもの、左は10本つないだもの。同じ水圧で水を送っても、
こんなに威力に差が出ます

市
役
所
北
側
の
広
場
で
開
会
式




